

Personería Jurídica No. 334 – febrero 11/72



#### AFILIADA A LA C.P.C

# BALANCE DEL AÑO 2.024 UNIDAD, ORGANIZACIÓN Y LUCHA A DEFENDERNOS DEL FASCISMO

Presentamos ante toda la población pensional de Ecopetrol nuestro trabajo y pensamiento, de lo que fue el año 2024, un balance general de lo realizado para con base en ello, hagamos los análisis a que haya lugar y proyectar nuestros planes de trabajo hacia el 2.025. Colocando siempre de presente, que nuestra Asociación cada día está más vinculada y comprometida en las tareas y actividades que se proponen y programan desde distintos sectores del movimiento social donde Andepetrol está presente.

Nuestra Asociación continúa en una senda de crecimiento prolongada que nos ha permitido, crecer en el año 2.023 en un 39,8%, y en el año 2.024 en un 38,7%, llegando a 600 afiliados en noviembre 30 de 2.024, lo que muestra nuestra convicción de trabajo. Nuestra proyección de crecimiento es superar los 1.000 afiliados al finalizar el año 2.025. Esto demuestra, que somos la única Asociación de pensionados del sector de los hidrocarburos en Colombia que está comprometida seriamente en mantener su credibilidad, demostrando su seriedad y compromiso, por su constante actividad en análisis de contextos y coyunturas, realización de conversatorios, elaboración de documentos y propuestas, buscando permanentemente la de interlocución con las diferentes entidades de nuestro entorno, priorizando la interlocución con ECOPETROL, siempre con el objetivo de defender nuestras principales conquistas como pensionados, tales como la protección a la integralidad de nuestro sistema de salud, al Fondo de Pensiones y al Plan Educacional, así como otros temas, como: las sustituciones pensionales y diversos inconvenientes que encuentren los pensionados y sus familias.

En la actualidad contamos ya con 5 subdirectivas: Norte de Santander, con sede en Cúcuta, Santander con sede en Bucaramanga, Huila, con sede en Neiva, Magdalena Medio, con sede en Barrancabermeja, Sucre con sede en Sincelejo y Caribe con sede en Cartagena y los Comités Seccionales de Puerto Salgar y El Banco, Magdalena. Aspiramos a cubrir las regiones donde sabemos que hay pensionados de ECOPETROL, como son Meta, Antioquia, Valle del Cauca, Cauca, Putumayo y Boyacá.

Sin embargo, tenemos uno de los grandes retos, la unidad, hemos hecho esfuerzos y lo seguiremos haciendo, para que las asociaciones y en general los pensionados de Ecopetrol entren en la dinámica de la Unidad. Andepetrol coloca su infraestructura, su experiencia, y el espacio ganado para lograr este objetivo, solo falta voluntad política y de entendimiento de lo importante de la unidad.

Dirección: Carrera 10 # 18-44 Piso 3, Edificio Universal Bogotá, D.C. Colombia

Telefóno: 601-4747031- 310-8259418 email: andepetrol.nacional72@gmail.com



Personería Jurídica No. 334 – febrero 11/72



#### AFILIADA A LA C.P.C

## **ANÁLISIS DE COYUNTURA**

**En lo internacional**: Es notorio el giro del péndulo de la historia, hacia el renacimiento del fascismo y de expresiones de la extrema derecha, que son guiadas por los grandes capitalistas, en función de recuperar su acumulación de capital, perdido por las luchas populares y la extensión del estado de bienestar, en la mayoría de los países del mundo,

que en parte significaron una redistribución de la riqueza, en parte algo más equitativa

La pandemia del COVID 19, desnudo por completo el fracaso total del capitalismo y sus mecanismos antiéticos e injustos de distribución, donde primaba el poder adquisitivo, sobre éticas de vida. Países como Estados Unidos, Canadá y Gran Bretaña, acumulaban vacunas para sus poblaciones, mientras en el Tercer Mundo, se mendigaba por ellas.

Por otro lado, retornó con más fuerza, la necesidad del imperialismo, de retornar a procesos de violencia y guerras, estimulando conflictos fronterizos, étnicos y religiosos. Estados Unidos y Europa, ante su progresivo decaimiento como potencias hegemónicas, intentaron cercar a Rusia, mediante la anexión velada de Ucrania a la OTAN, de igual manera cercando a China, mediante bloqueos y sanciones comerciales, sin descartar extender otra guerra, creyendo con esto, que el mundo bipolar no será posible. Por ello, son guerreristas e intentan ejercer su dominio imperialista en el mundo entero.

El resurgir de partidos y movimientos de extrema derecha, responde así, a implementar modelos políticos de represión y exterminio, con el único objetivo de asegurar el goce de las rentas, a solamente los poderosos. La tarea a nivel mundial, por enfrentar esta tendencia, solo podrá ser viable, si los pueblos son conscientes de este renacimiento fascista y lo combaten a tiempo. No podemos dejar que los nuevos Milei o los viejos Uribe, o los fachos puros como Pinochet, Fujimori, Bolsonaro o Videla, entre muchos otros de la misma estirpe, retornen y dominen en Latinoamérica. América Latina, si lo quiere, puede ser el faro de luz de la democracia, la paz y la justicia social, del mundo entero. Así lo ha pronosticado Gustavo Petro, y así lo consideramos desde ANDEPETROL.

## LA COYUNTURA POLÍTICA EN COLOMBIA

Nuestro país, no es ajeno a las tendencias políticas mundiales, de históricas tendencias de derecha, influenciadas por el atraso político de una parte de la población popular; donde la manipulación ideológica; realizada por los medios de comunicación, propiedad de la oligarquía, han enseñado a venerar y perdonar a verdugos corruptos del mismo pueblo; Sin embargo, este pueblo está madurando y despertando a la realidad, algo impensable hace poco tiempo. Las elecciones presidenciales del 2.022, marcaron un quiebre político en Colombia.

Dirección: Carrera 10 # 18-44 Piso 3, Edificio Universal Bogotá, D.C. Colombia

Telefóno: 601-4747031- 310-8259418 email: <a href="mailto:andepetrol.nacional72@gmail.com">andepetrol.nacional72@gmail.com</a>

www.andepetrol.org

LOS TRABAJADORES DE HOY SERAN LOS PENSIONADOS DEL MAÑANA

2.



Personería Jurídica No. 334 – febrero 11/72



#### AFILIADA A LA C.P.C

3.

Sin embargo, una derecha rencorosa y revanchista, que no acepta e intenta retornar al gobierno mediante la mentira, el engaño y la propia violencia, continúa en un marco de confrontación desde varios ángulos: Ya lo expresábamos en boletín anterior: "la derecha neoliberal, presente en el Congreso de la República, y sectores acomodados del espectro de un falso centro político, sin ninguna consideración, se han opuesto a todo tipo de reformas que el gobierno del cambio, de Gustavo Petro y Francia Márquez, ha propuesto y que son las necesidades más sentidas de la población colombiana. Las reformas sociales, continúan en veremos a pesar de los esfuerzos del gobierno y la bancada del Pacto Histórico, por llegar a unos mínimos acuerdos que permitan solucionar en parte la difícil situación económica y social de la población más vulnerables de este país".

A pesar de toda esta andanada de tramoyas, por parte de esta oligarquía, el gobierno ha logrado sacar adelante contra viento y marea, grandes transformaciones como la reforma tributaria inicial, la reforma pensional y avanza en las reformas: agraria, laboral, de la salud, de la educación y de la justicia. Y ha fijado una posición ideológica y política ante el mundo, de soberanía y determinación hacia la lucha de los pueblos. Ha cambiado la percepción del mundo, de una Colombia conocida como el Caín de América, a una percepción de una nación que respeta y propugna por el derecho a la vida, en todo sentido.

El movimiento social, ha demostrado su capacidad de convocatoria y se ha expresado en las calles, no sin ciertos altibajos en las movilizaciones, pero el pueblo definitivamente ha despertado. Ya son millones, los que no siguen los medios tradicionales de comunicación y acuden a los medios alternativos y a la cadena pública RTVC, para informarse. Esto es un avance enorme, que no se ha dimensionado en toda su magnitud. Es un principio de educación política, que se debe valorar y profundizar. Más que nunca se necesita la unidad del movimiento popular. ANDEPETROL, estará presto a colaborar en este objetivo.

### **ECOPETROL**

A pesar del enorme endeudamiento, ocasionado por administraciones anteriores, la actual administración de ECOPETROL avanza en la política de transición energética. El reciente descubrimiento de grandes yacimientos de gas natural y la implementación de plantas solares, hacen esfuerzos por contribuir a disminuir el efecto que producen las energías fósiles.

Dirección: Carrera 10 # 18-44 Piso 3, Edificio Universal Bogotá, D.C. Colombia

Telefóno: 601-4747031- 310-8259418 email: <a href="mailto:andepetrol.nacional72@gmail.com">andepetrol.nacional72@gmail.com</a>



Personería Jurídica No. 334 – febrero 11/72



#### AFILIADA A LA C.P.C

4.

Andepetrol reitera su postura política de una transición energética, democrática, participativa, soberana y con derechos. En Latinoamérica y en Europa se vienen presentando diversos debates e iniciativas sobre el tema de la T.E. que cuestionan el modelo neoliberal extractivista vigente en la mayoría de nuestros países, el modelo energético en Colombia responde a una visión del sistema Capitalista y dentro de este a un modelo económico neoliberal y privatizador.

Este capitalismo extractivista considera a la naturaleza como un objeto de recursos infinitos. Su visión es totalmente contraria al desarrollo humano, que a nombre de los intereses del ser humano pueden expropiar o destruir todos los bienes comunes, mares, selvas, ríos, rayos solares, vientos, volcanes, que son fuentes energéticas, pero también parte integrante de extensos ecosistemas de convivencia de múltiples y diversos seres vivos que le dan equilibrio al planeta. Tenemos una visión contraria a los que piensan que Ecopetrol se fortalece solo buscado y extrayendo petróleo, que lejos están de una visión que los pueblos del mundo reclaman, larga vida para el planeta. Somos del pensamiento que Ecopetrol se fortalece haciendo tránsito del modelo extractivista a un modelo de transición energética de energías alternativas que le permitan a Ecopetrol liderarlas con proyección de disputarle al capital privado el mercado y la producción de la energía, pero claro Ecopetrol tiene que trazar una política muy responsable y avanzar con seguridad hacia los nuevos modelos de producción de energías alternativas.

Seguimos insistiendo que a la actual administración le falta escuchar a muchos protagonistas, como por ejemplo en el tema los precios de los combustibles. Entre estos protagonistas, está ANDEPETROL. Nuestra propuesta central, de regular los precios de los combustibles, con base a modificar la fórmula actual de fijación de precios, se mantiene vigente.

En cuanto, a la prestación, el acceso y la oportunidad, de los servicios de salud, se ha podido establecer un diálogo nacional y regional con la administración de Ecopetrol donde ANDEPETROL está presente con sus subdirectivas, obteniendo un avance en el rompimiento de la política de aislamiento de la anterior administración.

Se pudieron realizar tres reuniones nacionales, con la Gerencia de Salud actual y la nueva jefe de Departamento de Beneficios al Personal, con la Junta Nacional de ANDEPETROL, los días 20 de marzo, 17 de octubre y 21 de noviembre, del año en curso, que incidieron para que se iniciaran reuniones regionales, las cuales ya se realizaron, con las subdirectivas de Huila, Norte de Santander, Caribe, Puerto Salgar, Santander y Magdalena Medio. Allí se establecieron cronogramas de agendas para reuniones periódicas de evaluación y seguimiento a los problemas planteados.

Dirección: Carrera 10 # 18-44 Piso 3, Edificio Universal Bogotá, D.C. Colombia

Telefóno: 601-4747031- 310-8259418 email: andepetrol.nacional72@gmail.com



Personería Jurídica No. 334 – febrero 11/72



#### AFILIADA A LA C.P.C

5.

En dichas tres reuniones se pasaron a la Administración de ECOPETROL, los problemas nacionales que son comunes en todas las regiones del país, de la problemática en salud. Por lo tanto, valoramos la actual disposición de la Gerencia de Salud por ir progresivamente atendiendo las reclamaciones de ANDEPETROL.

## FONDO DE PATRIMONIOS AUTÓNOMOS

El fondo de patrimonios autónomos es un patrimonio de los pensionados/as para asegurar el pago de nuestras pensiones, que luchamos a brazo partido para obtener el reconocimiento que por ley le dio legitimidad al fondo. En tal sentido, hemos sido guardianes leales y fieles, oponiéndonos a todo intento de descapitalizar o entregarlo a otro ente privado. En el Comité de administración del Fondo, tenemos como representantes de los pensionados, a los compañeros Florentino Martínez y Luis José Abaunza.

Los compañeros han venido trabajando en un proyecto de reforma de estatutos, que será entregado a ECOPETROL, que implican aumentar la cantidad de representantes de los pensionados. En la actualidad es solo uno, con su respectivo suplente.

## SOLIDARIDAD CON PALESTINA

Para ANDEPETROL el tema con el GENOCIDIO realizado contra el pueblo palestino y varios pueblos árabes, es una obligación ética y moral, colocando este genocidio como tema recurrente. Para nunca olvidar. En tal sentido, ANDEPETROL, se ha vinculado a la solidaridad con Palestina y los pueblos que luchan contra la ocupación y ha trabajado en eventos para rechazar enfáticamente lo que pasa con este pueblo, que está siendo masacrado miserablemente por el sionismo de Israel.

TODOS LOS DESEOS DESDE ANDEPETROL POR UNA FELIZ NAVIDAD Y UN PRÓSPERO AÑO NUEVO 2025 REBOSANTE DE SALUD DONDE LAS BANDERAS DE RESISTENCIA CONTRA LA INJUSTICIA SE MANTENGAN ONDEANDO

JUNTA DIRECTIVA NACIONAL ANDEPETROL

HERNANDO HERNÁNDEZ PARDO

Presidente

SERGIO CONCHA GARCIA Secretario General

Diciembre 11 de 2024

Dirección: Carrera 10 # 18-44 Piso 3, Edificio Universal Bogotá, D.C. Colombia

Telefóno: 601-4747031- 310-8259418 email: andepetrol.nacional72@gmail.com